



ASSEMBLÉE GÉNÉRALE
Vingt-neuvième session
Point 109 de l'ordre du jour
LA SITUATION AU MOYEN-ORIENT

CONSEIL DE SÉCURITÉ
Vingt-neuvième année

Lettre datée du 4 octobre 1974, adressée au Secrétaire général
par le représentant permanent d'Israël auprès de l'Organisation
des Nations Unies

D'ordre de mon gouvernement, et comme suite à la déclaration faite hier, 3 octobre 1974, par M. Yigal Allon, ministre israélien des affaires étrangères 1/, j'ai l'honneur d'appeler votre attention sur ce qui suit :

1. Les buts de la prétendue organisation pour la libération de la Palestine (OLP) sont en contradiction flagrante avec la Charte des Nations Unies. Le "Pacte national palestinien", adopté en 1974 par le "Conseil national palestinien" (qui est l'instance suprême de l'OLP) ne laisse subsister aucun doute quant au fait que l'objectif de cette organisation est la destruction par la force armée d'un Etat Membre de l'Organisation des Nations Unies.

A l'article 19 du Pacte, il est dit que

"La création d'Israël procède d'une décision absolument nulle et non avenue..."

L'article 9 dispose que

"La lutte armée est le seul moyen de libérer la Palestine et procède d'une stratégie et non pas d'une tactique..."

De nombreuses autres dispositions de ce pacte tendent à la destruction d'Israël et à l'éviction de ses habitants par la force armée.

L'OLP, qui coiffe tous les groupements terroristes arabes, s'efforce ainsi de priver un Etat Membre de l'Organisation des Nations Unies de son droit à l'existence nationale et, partant, de son indépendance et de son égalité souveraine avec les autres Etats, et entend priver le peuple juif d'Israël de ses droits inaliénables à l'autodétermination et à la liberté. Ces objectifs, qui vont à l'encontre des principes et des dispositions fondamentaux de la Charte des Nations Unies, placent

l'OLP dans une catégorie entièrement à part de celle des mouvements de libération nationale, qui ont pour but non pas de détruire des Etats, mais de libérer des peuples colonisés. Dans ces conditions, en invitant des représentants de l'OLP à participer à ses débats, l'Assemblée générale démontrerait qu'elle fait fi de la Charte des Nations Unies.

2. Une telle invitation serait également contraire au règlement intérieur de l'Assemblée générale. Ni le Chapitre II de la Charte, relatif aux Membres de l'Organisation, ni le Chapitre IV, relatif à l'Assemblée générale, ni non plus le règlement intérieur de l'Assemblée ne prévoient que des organisations telles que l'OLP puissent être invitées à participer aux débats de l'Assemblée.

En revanche, le Chapitre X de la Charte, relatif au Conseil économique et social, comporte une disposition (Article 71) aux termes de laquelle le Conseil peut prendre toutes dispositions utiles pour consulter les organisations non gouvernementales. En vertu de l'Article 71 de la Charte et l'article 83 du règlement intérieur du Conseil économique et social, certaines catégories d'organisations non gouvernementales peuvent désigner des représentants autorisés pour qu'ils participent en tant qu'observateurs aux séances publiques du Conseil et de ses comités. Si l'on avait voulu prévoir des arrangements de ce genre dans le cas de l'Assemblée générale, il existerait dans la Charte une disposition semblable à celle qui figure au Chapitre X.

En conséquence, même si l'on décidait de fermer les yeux sur les objectifs criminels déclarés de l'OLP, contraires à la Charte des Nations Unies, il faudrait, pour que l'Assemblée générale puisse inviter cette organisation, modifier à la fois la Charte des Nations Unies et le règlement intérieur de l'Assemblée générale.

Il est donc manifeste qu'une invitation lancée par l'Assemblée générale à l'OLP serait contraire à la Charte et au règlement intérieur, et par conséquent illégale et de nul effet.

Je joins la liste des principaux crimes perpétrés par l'OLP afin d'atteindre ses objectifs infâmes.

Je vous serais obligé de bien vouloir faire distribuer la présente lettre, ainsi que la liste jointe, en tant que document officiel de l'Assemblée générale, au titre du point 109 de l'ordre du jour, et du Conseil de sécurité.

Le représentant permanent d'Israël
auprès de l'Organisation des
Nations Unies,

(Signé) Yosef TEKOAH

ANNEXE

Principaux crimes perpétrés par l'OLP

- 23 juillet 1968 Un avion de la compagnie El Al qui effectuait la liaison Rome-Lod a été détourné par trois terroristes arabes et contraint d'atterrir en Algérie. Vingt et un passagers israéliens et 11 membres de l'équipage ont été retenus durant cinq semaines. Les terroristes ont été par la suite libérés. Le Commandement suprême du FPLP a officiellement reconnu être à l'origine de ce détournement.
- 26 décembre 1968 Un passager israélien (M. Leon Shirdan, 50 ans, ingénieur à Haïfa) a été tué et une hôtesse de l'air blessée lors d'un attentat commis par deux terroristes contre un appareil d'El Al à l'aéroport d'Athènes. Les coupables, arrêtés et condamnés à 17 et 14 ans de prison respectivement, ont été relâchés le 22 juillet 1970. Le Commandement suprême du FPLP a officiellement reconnu être à l'origine de l'attentat.
- 18 février 1969 Lors d'un attentat commis à l'aéroport de Zurich contre un appareil d'El Al, un membre d'équipage (Yoram Peres, copilote) a été tué, et le pilote blessé. L'attentat a été commis par cinq Palestiniens. L'un des terroristes a été tué par le personnel de sécurité, et les quatre autres, dont une femme, ont été arrêtés. La femme a été relâchée et les trois hommes condamnés à 12 ans de travaux forcés. Ils ont été relâchés peu après (le 22 juillet 1970). Le Commandement suprême du FPLP a reconnu être à l'origine de cet attentat.
- 29 août 1969 Un appareil de la TWA assurant la liaison Los Angeles-Lod a été détourné par deux terroristes arabes et contraint d'atterrir à Damas. Six passagers israéliens ont été détenus comme otages, dont deux jusqu'au 5 décembre 1969.
- 27 novembre 1969 Un enfant grec (George Nasos, 2 ans et demi) a été tué et deux civils ont été blessés par une grenade lancée à l'agence d'El Al à Athènes. Deux terroristes arabes, arrêtés et condamnés respectivement à 8 et 11 ans de prison, ont été relâchés le 22 juillet 1970.
- 5 décembre 1969 Quatre ressortissants britanniques recrutés par des agents de l'OLP ont été arrêtés alors qu'ils préparaient un attentat contre un avion d'El Al à l'aéroport de Londres. L'un d'eux a été condamné à 10 ans de prison.

- 21 décembre 1969 Une tentative faite à Athènes pour détourner un appareil de la TWA a échoué. Trois terroristes de l'OLP, ressortissants libanais, ont été arrêtés, puis relâchés le 22 juillet 1970.
- 9 janvier 1970 Un appareil de la TWA assurant la liaison Beyrouth-Paris a été détourné en vol par un mercenaire français à la solde de l'OLP, qui a été par la suite relâché à Beyrouth.
- 10 février 1970 Un Israélien a été tué et huit autres blessés lors d'un attentat commis à l'aéroport de Munich contre les passagers d'un vol d'El Al. Trois agents de l'OLP (deux Jordaniens et un Egyptien) ont été arrêtés, puis relâchés en septembre 1970.
- 17 février 1970 Trois terroristes de l'OLP, un Jordanien et deux Irakiens, ont été arrêtés à l'aéroport de Munich et accusés de vouloir détourner un avion d'El Al. Ils ont été condamnés à trois mois de prison (Ils étaient arrivés à Munich à bord d'un appareil yougoslave.)
- 21 février 1970 Quarante-sept passagers et membres d'équipage, dont des Israéliens, des Allemands, des Suisses et des ressortissants de divers autres pays, ont trouvé la mort dans l'explosion d'un appareil de la Swissair qui venait de quitter l'aéroport de Kloten, à Zurich. Le Commandement suprême du FPLP a officiellement reconnu être à l'origine de cet attentat.
- 25 avril 1970 Un attentat aux explosifs a été commis par des agents de l'OLP contre les bureaux d'El Al à Istanbul.
- 4 mai 1970 La femme d'un fonctionnaire de l'ambassade d'Israël à Asunción (Paraguay) a été tuée et une employée de l'ambassade blessée par deux terroristes arabes membres du Front populaire.
- 22 juillet 1970 Un appareil de la compagnie Olympic Airways a été détourné en vue d'obtenir la libération de sept terroristes de l'OLP détenus en Grèce. Cet attentat a été commis par six agents du "Front palestinien de lutte populaire".
- 6 septembre 1970 Trois avions, appartenant respectivement aux compagnies Pan American, TWA et BOAC, transportant en tout quelque 400 passagers, ont été détournés par des membres du FPLP. L'appareil de la Pan American a atterri au Caire où il a été détruit aux explosifs. Les deux autres appareils ont été également détruits aux explosifs sur le terrain d'aviation de Zerqa, situé en Jordanie dans une région désertique.

- 6 septembre 1970 Une tentative de détournement d'un appareil d'El Al qui assurait la liaison Amsterdam-New York a échoué. Une terroriste du nom de Leila Khaled, agent de l'OLP, a été arrêtée, puis relâchée par les autorités britanniques; un autre terroriste a été tué lors de la tentative de détournement.
- 8 septembre 1970 Un attentat aux explosifs contre l'agence d'El Al à Athènes a échoué. Deux terroristes de l'OLP ont été arrêtés, et relâchés dans le courant du mois à la suite d'une série de détournements d'avions civils vers la Jordanie.
- 9 septembre 1970 Un autre avion de la BOAC a été détourné alors qu'il assurait la liaison Bahreïn-Londres. L'appareil a été détruit aux explosifs par des agents de l'OLP sur le terrain d'aviation de Zerqa, en même temps que les trois autres appareils (voir ci-dessus).
- 6 octobre 1970 Deux colis contenant des grenades, adressés à l'ambassade d'Israël à Londres et à l'agence d'El Al à Londres également, ont été découverts à la consigne automatique de l'aéroport d'Heathrow.
- 20 juillet 1971 Trois "cocktails Molotov" déposés par des agents de l'OLP ont explosé à l'agence de la compagnie Alia à Rome (Alia est la compagnie aérienne royale jordanienne).
- 23 juillet 1971 Un agent de l'OLP a été arrêté lors d'une tentative d'attentat contre des objectifs jordaniens à Paris. Le même jour, des "cocktails Molotov" ont été lancés par des terroristes de l'OLP dans les locaux de l'ambassade de Jordanie à Rome.
- 24 juillet 1971 Une tentative d'attentat aux explosifs contre un appareil de la compagnie Alia, commise à Madrid par des agents de l'OLP, a échoué. L'appareil, qui se trouvait déjà sur la piste, a été endommagé.
- 28 juillet 1971 Une ressortissante néerlandaise qui transportait des explosifs dans une valise en vue de détruire un avion d'El Al a été neutralisée à temps. Le Commandement suprême du FPLP a reconnu être à l'origine de cette tentative.
- 5 septembre 1971 Deux tentatives d'attentat aux explosifs contre des appareils d'El Al assurant la liaison New York-Israël ont pu être déjouées, les charges d'explosifs placées à bord par deux femmes, une Péruvienne et une Néerlandaise, ayant été découvertes à temps. Les deux femmes ont été arrêtées à leur arrivée à Lod, mais relâchées par la suite lorsqu'il fut établi qu'elles avaient servi sans le vouloir les desseins de deux terroristes arabes. Le Commandement suprême du FPLP a officiellement reconnu être à l'origine de cette tentative.

- 8 septembre 1971 Un avion de la compagnie Alia a été détourné par un terroriste de l'OLP et contraint d'atterrir en Libye. Le coupable a été relâché par les autorités libyennes.
- 16 septembre 1971 Une tentative de détournement, à l'instigation de l'OLP, d'un appareil de la compagnie Alia assurant la liaison Beyrouth-Le Caire a échoué.
- 28 novembre 1971 M. Wasfi Tal, premier ministre jordanien, a été assassiné au Caire par des membres de "Septembre noir" (el-Fatah)
- 15 décembre 1971 Des agents de l'OLP ont tenté d'assassiner l'ambassadeur de Jordanie à Londres.
- 6 février 1972 Des citernes de pétrole ont été incendiées aux Pays-Bas par des membres de l'organisation "Septembre noir".
- 19 février 1972 Une tentative de détournement d'un appareil jordanien assurant la liaison Le Caire-Amman a échoué. Un agent de l'OLP a été arrêté.
- 22 février 1972 Un appareil de la Lufthansa qui avait quitté l'Inde à destination de Beyrouth a été détourné et contraint d'atterrir à Aden par des agents de l'OLP. Les terroristes ont reçu de l'Allemagne de l'Ouest une rançon de 5 millions de dollars.
- 22 février 1972 Un oléoduc a été endommagé près de Hambourg par des agents de l'organisation "Septembre noir".
- 9 mai 1972 Un avion de la Sabena assurant la liaison Bruxelles-Vienne-Lod a été investi par des terroristes et a finalement atterri à l'aéroport de Lod. Un passager a été tué et cinq autres ont été blessés au cours d'une action déclenchée par les autorités israéliennes, qui a permis de libérer les autres passagers. Deux terroristes ont été tués et deux autres (des femmes) ont été arrêtés. Il s'agissait de quatre agents de l'OLP. Les deux femmes purgent actuellement en Israël des peines de prison à vie.
- 30 mai 1972 Trois mercenaires japonais à la solde du FPLP, venus à Lod par un vol d'Air France, ont massacré des civils dans les locaux d'arrivée de l'aéroport de Lod, tuant 26 personnes et en blessant 80 autres. Deux des terroristes ont été tués et le troisième, Kuzo Okama, purge actuellement une peine d'emprisonnement à vie.
- 5 août 1972 Des citernes de pétrole ont explosé à Trieste à la suite d'un attentat commis par des agents de "Septembre noir".

- 16 août 1972 Une explosion s'est produite dans la soute à bagages d'un appareil d'El Al assurant la liaison Rome-Lod. Les explosifs étaient dissimulés dans un magnétophone que des agents du FPLP avaient donné à deux jeunes filles britanniques qui ont été par la suite arrêtées à Rome. Deux suspects arabes ont été relâchés le 14 février 1973.
- 5 septembre 1972 Des terroristes appartenant à l'organisation "Septembre noir" ont assassiné à Munich des membres de l'équipe olympique israélienne. Deux sportifs ont été tués à leur hôtel, et neuf à l'aéroport de Munich.
- 10 septembre 1972 Un fonctionnaire de l'ambassade d'Israël à Bruxelles a été abattu par un agent de "Septembre noir".
- 19 septembre 1972 Des lettres piégées ont été envoyées par des agents de l'OLP à divers destinataires, tant en Israël qu'à l'étranger. L'une d'elles a mortellement blessé le Dr Ari Shechori, conseiller pour les affaires agricoles à l'ambassade d'Israël à Londres.
- 13 octobre 1972 Une bombe placée par des terroristes de l'OLP dans les bureaux d'El Al, à Paris a été découverte et désarmée.
- 17 octobre 1972 Une bombe a été découverte à l'entrée d'un immeuble de bureaux de Rotterdam où se trouve l'agence de la compagnie Zim Israel Shipping Lines.
- 23 octobre 1972 Un appareil de la Lufthansa assurant la liaison Beyrouth-Francfort a été détourné. Par la suite, les autorités allemandes ont relâché trois terroristes qui avaient participé à Munich à l'assassinat des athlètes de l'équipe olympique israélienne. Ces trois terroristes ont été conduits en Libye. Quant à l'appareil détourné, il a atterri en Yougoslavie. Un arrangement a alors été conclu en vertu duquel les terroristes, membres de l'organisation el-Fatah, ont été relâchés.
- 25 novembre 1972 Quatre valises contenant des explosifs et appartenant à un agent de l'OLP ont été découvertes à l'aéroport de Rome.
- Décembre 1972 Un groupement terroriste arabe a été découvert en Grèce. Les terroristes avaient l'intention de se rendre par bateau à Haïfa pour y commettre assassinats et sabotages. Il s'agissait d'agents de l'OLP venus du Liban.
- 30 décembre 1972 Une voiture piégée, embarquée à la base d'el-Fatah de Nahar el Bared (Liban), a été débarquée en Europe en vue du sabotage d'une ambassade d'Israël.

- 24 décembre 1972 Un agent de l'OLP venant de Beyrouth a été arrêté à Londres alors qu'il était en possession d'armes et d'explosifs qu'il comptait utiliser lors d'un attentat contre l'ambassade d'Israël dans un pays scandinave.
- 28 décembre 1972 Six fonctionnaires de l'ambassade d'Israël à Bangkok ont été enlevés et détenus comme otages par des agents de l'OLP. Ils ont été relâchés au bout de 19 heures. Les terroristes ont été placés dans un avion à destination du Caire.
- 9 janvier 1973 Une bombe déposée par des agents de l'OLP a explosé devant l'immeuble de l'Agence juive à Paris.
- 12 janvier 1973 Un groupe de terroristes de l'OLP qui se rendaient à Haïfa par bateau ont fait escale à Chypre. Ils avaient l'intention de se livrer à divers actes de sabotage à Haïfa. Démasqués, ils ont quitté Chypre par avion à destination de Beyrouth.
- 26 janvier 1973 Des ressortissants israéliens ont été assassinés par des agents de l'OLP dans une rue de Madrid.
- Janvier 1973 Trois terroristes de l'OLP ont été arrêtés à Vienne, le 20 janvier, et trois autres à la frontière austro-italienne le 30 janvier. Ces six terroristes étaient venus de Beyrouth dans l'intention de s'attaquer à des immigrants juifs venus de l'URSS qui se trouvaient à Vienne dans un camp de transit.
- Mars 1973 Sept agents d'el-Fatah ont investi l'ambassade de l'Arabie Saoudite à Khartoum et ont assassiné trois diplomates - l'ambassadeur et le chargé d'affaires des Etats-Unis d'Amérique et le chargé d'affaires de la Belgique. L'opération a été menée sous la supervision directe de Yasir Arafat, chef de l'OLP.
- 3 mars 1973 Le navire chypriote "Sanya", qui faisait route vers Haïfa avec 250 pèlerins chrétiens à bord a été saboté par des terroristes de l'OLP dans le port de Beyrouth.
- 6 mars 1973 A New York, des tentatives d'attentats à la bombe contre les bureaux d'El Al à l'aéroport J. F. Kennedy et deux banques israéliennes ont échoué (à la suite de la découverte de trois automobiles chargées d'explosifs).

- 12 mars 1973 Des agents de OLP ont assassiné un homme d'affaires israélien à Chypre.
- 15 mars 1973 Dianne Campbell Lefevre, docteur en médecine, citoyenne britannique, et son acolyte palestinien, Jamil Abdel Hakim, à la solde de l'OLP, ont été arrêtés à Paris après la découverte des préparatifs d'un attentat à la bombe contre l'ambassade d'Israël à Paris. Une automobile de marque Mercedes chargée d'explosifs, à bord de laquelle se trouvaient deux agents de l'OLP, Sakar Mahmoud El Khalil et Mohammed Tabib Tabab, avait été interceptée par la police française à la frontière franco-italienne, ce qui avait permis l'arrestation de la doctoresse et de son complice.
- 19 mars 1973 Quatre valises contenant des armes et des explosifs ont été découvertes dans des salles d'attente à l'aéroport de Londres; on présume qu'elles devaient servir à un attentat de l'OLP contre des passagers en transit.
- 4 avril 1973 Deux agents de l'OLP ont été arrêtés à l'aéroport international de Rome après que la police ait découvert qu'ils portaient deux revolvers et six grenades à main. Les terroristes arabes étaient porteurs de passeports iraniens, qui, selon la police, étaient très vraisemblablement des faux. On présume qu'ils avaient l'intention de détourner un avion.
- 9 avril 1973 A Nicosie (Chypre), une bombe a été lancée contre la résidence de l'ambassadeur d'Israël, tandis qu'un attentat était commis, à l'instigation de l'OLP, contre un appareil d'El Al.
- 11 avril 1973 Un "cocktail Molotov" a été lancé par des terroristes de l'OLP dans les locaux de l'agence d'El Al à Genève.
- 27 avril 1973 Un employé italien d'El Al à Rome a été assassiné par un membre de l'Organisation "Septembre noir", Zahria Abu Saleh.
- 27 avril 1973 Trois terroristes de l'OLP porteurs de 10 kg d'explosifs ont été arrêtés à l'aéroport de Beyrouth alors qu'ils s'apprêtaient à embarquer à bord d'un appareil à destination de Nice.
- 19 juillet 1973 Un terroriste de l'OLP, lors d'un attentat manqué contre l'agence d'El Al à Athènes, s'est emparé de deux otages. Les otages ont été relâchés après des négociations avec la police, le terroriste étant pour sa part autorisé à prendre l'avion pour le Koweït.

- 20 juillet 1973 Des agents de l'OLP ont contraint d'atterrir à Dubai un avion de la compagnie JAL qui assurait la liaison Paris-Tokyo. Cinq jours plus tard, l'avion a été conduit en Libye où il a été détruit aux explosifs (le 24 juillet 1973). Un terroriste a été tué à bord de l'appareil par l'explosion d'une grenade et trois autres ont été relâchés par les autorités libyennes.
- 5 août 1973 Deux agents de l'OLP ont lancé des grenades à main et tiré à la mitrailleuse contre des passagers qui se trouvaient dans le bâtiment des arrivées de vols internationaux à l'aéroport d'Athènes, tuant cinq personnes et en blessant 54. Les terroristes ont été arrêtés et condamnés à mort. Leur peine a été commuée en février 1974.
- 25 novembre 1973 Un appareil de la compagnie KLM, qui avait quitté Beyrouth à destination de Nicosie avec 271 passagers à bord, a été détourné par trois terroristes arabes et a finalement atterri à Dubai. Les terroristes ont été relâchés par les autorités de Dubai.
- 5 septembre 1973 Cinq terroristes de l'OLP ont été arrêtés à Rome alors qu'ils tentaient, à proximité de l'aéroport de Rome, de lancer un missile SAM-7 contre un avion de ligne israélien. Deux mois plus tard, les terroristes ont été libérés sous caution.
- 17 décembre 1973 Des terroristes arabes ont commis un attentat à la bombe contre un appareil de la Pan American, à l'aéroport de Rome. Trente et un passagers ont été tués et 30 blessés; les cinq terroristes qui avaient commis l'attentat ont ensuite investi un appareil de la Lufthansa avec 12 otages à bord (dont l'un fut mortellement blessé par balle) et a pris l'air en direction du Koweït. Les terroristes se sont rendus aux autorités koweïtiennes, qui les ont remis à l'OLP. Le Front national palestinien de libération a reconnu être à l'origine de cet attentat.
- 30 décembre 1973 M. Joseph Edward Sieff a été victime d'une tentative d'assassinat à Londres. Le PLO a fait le 31 décembre, à Beyrouth, une déclaration dans laquelle il reconnaissait être à l'origine de cet attentat.
- 20 janvier 1974 Un agent libyen de l'OLP a été arrêté à Londres alors qu'il était porteur d'une bombe. Il devait commettre un attentat contre l'agence d'EI AL à Londres.

- 3 mars 1974 Quatre terroristes ont détourné un appareil de la compagnie British Airways en provenance de Beyrouth, alors qu'il se trouvait dans l'espace aérien yougoslave, et l'ont contraint d'atterrir à l'aéroport d'Amsterdam. Les passagers ont débarqué et l'avion a été par la suite incendié. L'Organisation nationale de la jeunesse arabe pour la libération de la Palestine (qui en fait agit pour le compte du FPLP) a reconnu être à l'origine de cet attentat.
- 14 mars 1974 La police libanaise a arrêté six terroristes de l'OLP qui tentaient d'investir un appareil de la compagnie KLM.
- 12 juin 1974 Deux agents de l'OLP, qui préparaient une attaque terroriste à l'occasion de la Coupe mondiale, ont été arrêtés à Haidelberg (République fédérale d'Allemagne).

La liste ci-dessus ne comprend pas les innombrables attentats commis en territoire israélien contre des Israéliens - hommes, femmes et enfants - par des terroristes de l'OLP ayant leurs bases dans des Etats arabes voisins, et en particulier au Liban. Parmi ces attentats, on peut entre autres citer le massacre des enfants qui se trouvaient à bord d'un autobus scolaire, près d'Avivim (22 mai 1970), l'assassinat de familles de civils, enfants compris, à Kiryat Shmona (11 avril 1974) et le massacre de 24 écoliers à Ma'alot, lors d'un attentat au cours duquel 70 autres enfants ont été blessés (15 mai 1974). L'OLP ou les groupes qui en relèvent ont reconnu être à l'origine de tous ces attentats.
